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教育委員会定例会（平成２０年１２月）会議録 

１．日   時 平成２０年１２月４日（木） １６：００ ～ １７：５０  

２．場     所 新居浜市庁舎 ３階 応接会議室 

３．出 席 者 

 

委 員 長  小 野 正 師 

委    員   宇 野 征 一  太 田 恵理子  桒 田 敬 子    

教 育 長   阿 部 義 澄 

事務局長  池 内 貞 二 

総括次長  日 野  清 

次  長  真 鍋 智 明  高 橋 康 文 

課  長  近 藤 清 治  村 上 久 和 

館  長  坂 本 睦 美 

 

４．教育長の 

   一般報告 

教育長報告 

１１月分行事報告及び１２月分行事予定について 

その他 

５．記録者氏名 社会教育課 日 野 里 美 

 

６．会議の概要 
＜専決処分の報告について＞ 

報告第１１号 平成２０年度１２月補正予算編成の議案提出に 

ついて 

報告第１２号 新居浜市別子山ふるさと館等の指定管理者指定の 

議案提出について 

報告第１３号 新居浜市市民文化センター等の指定管理者指定の 

議案提出について 

 

＜議 案＞ 

議案第３２号 新居浜市社会教育委員の委嘱について（原案可決） 

        

＜その他＞ 

（１）平成２０年度教育委員会取組方針の進捗状況について 
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小野委員長 

 

 

 

 

  

  

阿部教育長 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 それでは定刻がまいりましたので、平成２０年第１２回新居浜市教

育委員会定例会を開催いたします。会期は本日限りといたします。本

日の会議録署名委員は、太田委員さんと桒田委員さんにお願いいたし

ます。平成２０年第１１回定例会の会議録のご署名は、太田委員さん

と宇野委員さんにいただいております。 

 それでは教育長さんの一般報告からお願いいたします。 

 

それでは、一般報告を行います。資料の２ページをご覧ください。 

１１月の主な行事についてご報告いたします。 

７日 中学生国際交流事業アメリカ訪問団が無事全員元気に帰郷

しました。時差の疲れも見せず、やり遂げた自信の雰囲気を漂わせな

がら帰郷式を執り行いました。１２月１３日のウイメンズプラザでの

報告会を期待したいものです。 

９日 金栄・新居浜地区で校区文化祭が開催されました。 

１３日 小中学校音楽発表会が開催されました。大ホールが満席の

１，２００名以上の関係者で埋まり、和太鼓演奏、琴演奏、合唱、金

管バンド、吹奏楽と多彩な発表でした。大規模校から小規模校まで、

各校が取組んでいる音楽活動を表現豊かに発表してくれました。日ご

ろ音楽の授業で使用する鍵盤ハーモニカやリコーダーを使用した音

楽の授業が見える演奏や、全国大会に出場した合唱曲の披露など、多

岐にわたる演奏で聴衆を魅了していました。 

１６日 宮西・高津・泉川・中萩・別子山地区で校区文化祭が開催

されました。これで開催予定の地区の文化祭がすべて終わりました。

展示物やバザー、芸能発表等各校区の特徴が見られました。校区によ

っては、中学生が受付・案内、バザーでの販売アシスタント、地域の

青年団員との餅つきに参加するなど、地域の方々と協力している姿も

見られ、キャリア体験になったのではないかと思いました。今後も、

学校と地域との協力関係がさらに進んでほしいと思います。 

国際ソロプチミスト新居浜の『子どもたちの絵画展』が開催され、

環境をテーマにした作品が展示されました。約２００点近くの作品が

展示され、多くの親子連れの鑑賞者が見られました。  

１７日 新居浜市納税表彰式が、新居浜市、新居浜市納税貯蓄組合

連合会の主催で開催されました。今年度の｢中学生の税についての作

文｣募集では、１，２４８点の応募があり、２７人の入選者と作文募

集協力校として北中、大生院中、西中の３校が表彰されました。また、

全国納税貯蓄組合連合会会長賞を受賞した西中３年生塩田浩加さん

が作文の朗読を行いました。 

１８日 平成２０年度新居浜市小・中学校人権・同和教育研究大会

が、『差別の現実から深く学び、同和問題について正しい認識を深め、

全教育活動をとおして、人権意識を高め、差別をなくそうとする児童
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生徒を育てる教育実践はどうあればよいか。』の研究主題に基づき、

小学校では垣生小・角野小・泉川小・中萩小、中学校では泉川中・川

東中・南中学校で実施され、授業公開や分科会で研究協議により深め

ていきました。 

若宮のなんでも語る会から、郷土に残されている国指定４件、県指

定１５件、市指定６０件その他２４件の文化遺産の所在地や史跡の内

容をまとめた「新居浜市内史跡めぐり」を市内の各小学校・公民館に

寄贈していただきました。 

１９日 臨時校長会を開催し、積極的な相談活動を含めた生徒指導

について依頼いたしました。 

２００８第５７回県展新居浜移動展が郷土美術館で３０日までの

期間開催されました。１９５点の作品が展示され、芸術の秋の一つと

して楽しませてくれました。 

２１日 校長研修会が開催され、ＤＶが児童生徒に及ぼす影響につ

いて新居浜市男女共同参画課相談員の石田ヒサ子さんが「ＤＶ相談に

たずさわって」と題して、現状や学校での対応について講演されまし

た。 

２３日 第２８回愛媛県中学校駅伝競走大会兼第１６回全国中学

校駅伝大会県予選で、角野中学校男子が大会新記録で初優勝、東中学

校女子が６年連続優勝という、素晴らしい成果を残してくれました。

また、新居浜市から参加した学校の健闘が目立ち、１０位以内に男子

４校角野中・川東中・東中・西中、女子は４校東中・川東中・角野中・

北中が入りました。これは１１月の上旬に実施されている市内大会が

あり、身近な目標とするものがあることで練習に力が入っているから

だと思います。教育活動の一つの成果として考えていきたいと思いま

す。 

２４日 新居浜市教育委員会主催による中島啓江・ヒロシの面白コ

ンサートが開催され、約８００名の入場者がありました。コンサート

では観客の皆さんからのお題により、即興で曲が作られるなど、大変

楽しい一時となりました。 

２５日 新居浜市学校保健研究大会が東中学校を会場として開催

されました。長年の学校保健活動の取組への感謝から、学校保健功労

者表彰として、学校医の大橋勝英先生、学校歯科医の岡島早貴夫先生

と山下精一郎先生、養護教諭の鎌倉智恵美先生に贈られました。また、

健康に関する作文入賞者表彰として、金栄小学校定光亮治さん、神郷

小学校安藤香蓮さん、川口真由さん東中学校加藤さくらさんに贈られ

ました。 

２６日から２８日までの期間、教育委員会の各課所担当者と教育委

員会取組方針の取組状況についてのヒアリングを行いました。後ほど

報告いたします。  
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小野委員長 

   

桒田委員 

 

 

 

 

阿部教育長 

 

 

 

２７日から２８日ニームス環境監査が実施され、教育委員会では学

校教育課、学校給食課、図書館が審査を受けました。また、にいはま

スクールエコ運動指定校の垣生小学校の環境教育活動の取組につい

て現地監査が行われました。監査委員の方から垣生小学校の全校体制

での取組について、子どもたちのすべての活動が環境教育に関わり、

積極的な取組が子どもたちの変化につながっており、全市的な活動へ

広めてほしいと要望されました。 

また、千葉県千葉市幕張メッセで、第４９回全国体育指導員研究協

議会が開催され、新居浜市体育指導委員の丹下笑子さんが愛媛県で一

人、文部科学大臣賞を受賞されました。  

２日 第６回新居浜市議会定例会が持たれ、議案が提案されまし

た。 

その他､１２月の主な行事予定について報告を申し上げます。 

４日～５日 教育事情視察研修 

７日 新居浜市ＰＴＡ連合会音楽発表会 

８日 科学奨励賞第二次審査 

９日から１１日まで本会議一般質問 

１２日 児童生徒を守り育てる管内別連絡協議会（科博） 

１３日 国際交流報告会（ウイメンズ） 

１４日 第３回新居浜市こころのことばコンクール 

１５日 福祉教育委員会 

１８日 本会議委員長報告討論採決 

２１日 全国中学校駅伝大会角野中学男子チーム・東中学校女子 

チーム出場 

２３日 天皇誕生日 

２５日 公立幼稚園・小中学校第２学期終業式 

２６日 仕事納め 

以上で、一般報告を終わります。 

 

 ありがとうございました。何かご質問、ご意見等はございませんか。 

 

スクールエコ運動認定校についてですが、神郷小学校の前に大きな

看板が立てかかっているのを見ました。これは市民の皆さんによく分

かって頂けていいなと思いました。今後いろんな学校が取り組んで頂

けたらなと思います。 

 

 今年１０月に神郷小学校と角野小学校から「にいはまスクールエコ

運動」審査・認定の申込みがありました。新居浜市の環境保全課と学

校教育課が審査して新居浜市長が認定をしました。その看板を立てか

けています。新居浜市のスクールエコ運動実施校は３校となりまし
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小野委員長 

 

 

 

日野総括次長 

 

  

小野委員長 

 

 

 

 

 

  

 

近藤体育文化課長 

 

 

小野委員長 

 

 

 

 

 

近藤体育文化課長 

 

 

小野委員長 

 

 

桒田委員 

 

 

近藤体育文化課長 

 

 

 

 

た。 

 

 ありがとうございました。その他、何かございませんか。 

では、専決処分の報告にうつります。報告第１１号 平成２０年度

１２月補正予算編成の議案提出について、ご説明をお願い致します。 

 

 資料７ページをご覧下さい。 

＜資料に基づき説明＞ 

 

 ありがとうございました。ただ今ご説明をいただきましたが、何か

ご質問等はございませんか。それではご承認いただける方は挙手をお

願い致します。（全員挙手） 

 ありがとうございました。全員挙手ですので、承認とさせていただ

きます。 

 続きまして、報告第１２号 新居浜市別子山ふるさと館等の指定管

理者指定の議案提出について、ご説明をお願い致します。 

 

 はい。資料１８ページをご覧下さい。 

＜資料に基づき説明＞ 

 

 ありがとうございました。何かご意見、ご質問等はございませんか。 

ご承認を頂ける委員さんは挙手をお願い致します。（全員挙手） 

全員挙手ですので承認とさせて頂きます。 

では続きまして、報告第１３号 新居浜市市民文化センター等の指

定管理者指定の議案提出について、ご説明をお願い致します。 

 

 資料２１ページをご覧下さい。 

＜資料に基づき説明＞ 

 

 ありがとうございました。以上のご説明の通りですが、ご質問等は

ございませんか。 

 

 はい。指定の期間ですが、別子山の場合は２年間で、こちらは５年

間というのはどうしてですか。 

 

 はい。期間は、継続は５年間、新規が３年間と定められています。

しかし別子山について期間を２年間にしたかと申し上げますと、指定

管理者となる団体の経営実態について尐し注視する必要があるので

はないかという事と、観光施設との関連も踏まえ２年間とさせていた

だきました。 
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小野委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

池内事務局長 

 

 

 

日野総括次長 

 

 

 

 

高橋次長 

 

 

 

 

近藤体育文化課長    

 

 

坂本図書館長 

 

 

村上学校給食課長 

 

 

小野委員長 

 

 

 

阿部教育長 

 

 

 

 ありがとうございました。その他はございませんか。 

 では、ご承認を頂ける方は挙手をお願い致します。（全員挙手） 

全員挙手ですので承認とさせて頂きます。 

 続きまして６の議案ですが、議案第３２号については、人事案件で

すので新居浜市教育委員会会議規則第３７条の規定により非公開と

させていただき、会議の最後にいたします。先にその他に移らせてい

ただきます。（１）平成２０年度教育委員会取組方針の進捗状況につ

いてお願い致します。 

 

 先ほど教育長報告にもありました通り、１１月末に教育長が各課

長・担当者とヒアリングをいたしました。その結果をそれぞれの課長

の方からご説明致します。よろしくお願い致します。 

 

 社会教育課から今年度２回目ということで、前回から動きのあった

事業について説明させていただきます。資料４ページをお開き下さ

い。 

＜資料に基づき説明＞ 

 

 続きまして学校教育課と発達支援準備室につきまして、主に進捗し

ているものを抜粋してご説明させていただきます。資料の１ページを

ご覧下さい。 

＜資料に基づき説明＞ 

 

 続きまして体育文化課からご説明致します。資料をご覧下さい。 

＜資料に基づき説明＞ 

 

 図書館からご説明致します。 

＜資料に基づき説明＞ 

 

 学校給食課よりご説明致します。資料５ページをお開き下さい。 

＜資料に基づき説明＞ 

 

 ありがとうございました。以上のご説明で何かご質問やご意見はご

ざいませんか。 

各課、積極的に取り組んでいただきましてありがとうございます。 

 

 平成２１年度の取組方針を決定しなければなりません。そのため

に、平成２０年度の取組方針の進捗状況を１１月末で確認しました。

１１月末でまとめたため、委員さん方には事前にお送りすることがで

きず、本日資料をお渡ししました。どうぞご理解をいただきたいと思
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小野委員長 

 

池内事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野委員長 

 

阿部教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

います。 

 

 はい。ありがとうございました。その他はございませんか。 

 

議会日程の資料をお配りしています。１２月２日に本会議が開会に

なります。昨日が質問の締め切りで今日と明日で質問の答弁書を書く

ようになっております。内容につきましては後ほど申し上げます。来

週９・１０・１１日が一般質問で合計１５名の議員さんから質問がご

ざいます。１２日と１５日が委員会で、福祉教育委員会は１５日月曜

日に開催される予定です。１８日が最終日で委員長報告と採決等がご

ざいます。 

まだ確定ではないのですが、現在の質問の状況でございます。１５

名のうち１０名が教育委員会に関連した質問をされます。体育施設の

関係や、読書環境についてや自動販売機について、学校選択制やコミ

ュニティースクールへの対応等の質問が予定されております。議会の

関係は以上です。 

 

 よろしくお願い致します。その他何かございませんか。 

 

 毎回、不登校・いじめ、また不審者についてご報告していますが、

いじめ・不登校の１１月分については、明日学校から届きますので、

今回は提示できません。大変申し訳なく思っております。 

 不審者情報につきましては、１１月に６件の不審者情報を出しまし

た。１２月に入り今日までで２件の不審者情報を出しています。特に

１１月後半から非常に多くなってきております。その内容は下半身露

出が６件で、ここ最近、非常に多いです。警察にも取締りを強化して

もらっている状況です。ただ現行犯でないとなかなかわかりにくいと

ころもありますし。これは全市的に発生していますので、同一人物が

いろんな所でしている可能性が高いのかなと思います。季節の変わり

目というのか、寒いのに今日のように温かい日があったりしますので

こういったのも原因の一つかなと考えたりもします。こういった事は

ＤＶと同じように子どものショックが大きいので、被害にあった子に

影響が無ければいいのにと思っております。不審者情報については以

上です。 

 次に１１月に行われた中学校の新人体育大会の結果の一覧表をお

配りしていますのでご覧下さい。 

サッカーは新居浜南中が優勝、バドミントン男子は中萩中が優勝、

バドミントン女子は中萩中が優勝、大生院中が準優勝、ソフトボール

女子は川東中が準優勝です。これらはどれも県大会での成績です。子

どもたちも頑張ってくれていると思います。 
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村上学校給食課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

  

  

  

なお、陸上記録会や駅伝の結果表も資料にありますので、また後で

お目通しください。 

 次に学校給食についてですが、先ほど学校給食課長さんの方から食

材を中国産から国産に代えた事や、学校のバイキング給食ができにく

い状況にあるという事の説明があったと思います。給食費を今後どう

するのか、また給食費の未納問題をどうするのかについて、教育委員

会に学校給食課の方で提案していただけたらと思います。 

教育委員さんには、給食費の値上げと、滞納についての対応マニュ

アルについて、１ヶ月見ていただき、お話を伺いたいと思っています。

よろしくお願い致します。 

 

 配布しています資料をご覧下さい。学校給食費改定についてご説明

致します。学校給食は教育の一環として実施しています。新居浜市の

給食費は、平成６年度に小学校は２００円から２２０円に、中学校は

２２０円から２６０円に改定しました。それ以降１５年近く価格の改

定は行っておりません。その間、献立の工夫や農産物の利用など値上

げをしない方向で対応してまいりました。しかし、近年の原油や穀物

の高騰等によりまして、各種食材も値上がりしました。最近では、原

油価格は下落傾向にありますが、消費者物価は以前の水準に戻ること

はないとも言われております。昨年、横浜市で中国産のきくらげから

農薬が検出されたという問題があり、学校給食会でもできるだけ中国

産を国産品等へ切り替えましたが、価格の問題など、なかなか難しい

面があります。これもコストアップの要因となっております。 

県下におきましても今年度４月以降、８市町で１０円から３０円の

値上げがありました。２１年度の値上げについて調査をしたところ、

かなりの市町が値上げについて検討しているということでした。１０

月末に学校給食会の理事会を開催しました。その中で、「値上げは仕

方がない」「値上げをする方向で検討しましょう」という事になりま

した。そういった事も踏まえ今後の予定としましては、適正な給食費

について、学校給食会の栄養士部会が算定を行ってまいります。学校

給食費の改定につきましては、学校給食会会則第２５条に従い、運営

審議会の中で審議されます。運営審議会委員は、校長先生が６名、教

育委員会事務局から３名、ＰＴＡから２名、給食主任・栄養職員が２

名、学識経験者の３名の合計１６名で構成されています。 

もし金額の改定という事になりますと、学校給食会から運営審議会

に諮問されます。そしてその中で調査・審議が行われ、学校給食会へ

答申され、理事会において正式に改定額・時期が決まります。その後、

学校長、ＰＴＡ役員に改定額の説明を行い、ご理解をいただくという

事になります。 

 続きまして、学校給食費の滞納対策の資料をご覧下さい。学校給食
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小野委員長 

 

阿部教育長 

 

小野委員長 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

費は、学校給食法第６条により定められておりまして、施設・設備や

人件費等は新居浜市が負担するのですが、食材費は保護者が負担する

ということになっております。しかしながら一部の保護者による給食

費の未納が発生しておりまして、きちんと納入していただいている保

護者との公平性が保てなくなり、学校給食の運営そのものにも影響が

あります。学校教育の一環として行われていることから、学校とＰＴ

Ａが主となり徴収をしていただいていますが、今後は、学校とＰＴＡ、

そして教育委員会がより連携を深めながらやっていこうという事で、

学校給食費滞納対応マニュアル（案）を作成しました。 

 

ありがとうございました。 

 

 皆さん、１月の定例会の時によろしくお願い致します。 

 

 はい、わかりました。その他、よろしいでしょうか。無いようです

ので、非公開の審議に入ります。 

次回の定例会は、来年１月８日（木）１６時からと致します。 

これをもちまして、平成２０年第１２回教育委員会定例会を一度閉

会致します。ありがとうございました。 

 

 ＜非公開により審議＞ 

 

 

新居浜市教育委員会会議規則第５４条の規定により署名する。 

 

 

 

委員名 

 

  

 

委員名 
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